

SUSCRICION:
En la capital. 4'60 ptas. trimestre
Fuera de la capital. 5 id. id.
Ultramar en oro. 18 id. semestre
Id. un año en oro. 25 id. id.
Estranjero. 7'50 id. trimestre
Todo pago se entiende por adelantado.
Redaccion y Administracion, calle del Progreso,
num. 4, 5, 6, 7, 8

LA LUCHA

ANUNCIOS:
En la 1.ª página, una peseta la línea.—En la 2.ª, 75 céntimos.—En la 3.ª, 50 céntimos.—En la 4.ª, 25 céntimos y á los suscritores 12.—Anuncios mortuorios en la 4.ª página, desde 5 ptas. 10 el 1.º en adelante, y además 10 céntimos de plus. De recargo que dispone la ley, por la insercion de cada anuncio.—Comunicados y remitidos de 4'50. 5 pesetas la línea á juicio de la Administracion
Corresponsal en Paris para anuncios y recamos, A. LORETTE, 61, rue Caumartin.

AÑO XXVII

Se publica todos los días, excepto los siguientes á festivos.

GERONA, jueves 25 de febrero de 1897

NUMEROS SUELTOS
25 céntimos.

N.º 6.103

POLITICA EUROPEA

Grecia está modernizando sus laureles, y sus gallardías y sus arrogancias se ganan las simpatías de Europa. Los telegramas han anticipado á ustedes todo género de noticias; y á pesar de que el egoísmo internacional, que en primer término solo piensa en quién ha de comerse el resultado, las Cancillerías podrán inspirarse en sentimientos personales, pero los pueblos aplauden sin reserva la decisión griega.

Los que políticamente—entendiendo por política las relaciones exteriores de los pueblos—no tienen mucho que perder, cuando se lanzan á algo grande que puede producir conflictos á todos, llevan mucho adelantado.

No sé si esto es lógico; lo que sé es que es un hecho, y que los hechos tienen mucha importancia aun dentro del derecho mismo.

No temo el conflicto; Rusia, sin el acuerdo de Francia, no es fácil que vaya á la guerra y Francia, que está preparando una Exposición Universal, no tiene interés en guerrear.

Veremos si acierto como he acertado en otras ocasiones.

La política, que todo lo envenena, anteponiendo los intereses de partido á los de la nación en la cuestión de Cuba, como hubo una época en que echó por el suelo nuestro crédito manifestando que no lograríamos el empréstito ni dentro ni fuera, está hoy tratando de probar al mundo que la guerra en América está en peores condiciones de las en que se encuentra. Es indudable que la insurrección ha perdido el 50 por 100 de su importancia y, sin embargo, una parte de la prensa, en lugar de demostrar confianza, cada día aumenta los recelos.

En Filipinas preciso es reconocer que el general Polavieja lleva los asuntos con maravilloso acierto, y todo hace esperar que aun á costa de muy dolorosos sacrificios, la insurrección será dominada.

La política interior ha tomado alguna animación. Como anticipé á Vds., Sagasta no ha pensado nunca en retirarse, y los liberales tienen muchas esperanzas de alcanzar el poder. Deseos é ilusiones no les faltan, y en la segunda y tercera fila del partido hay quien se prepara para tomar una posición.

Aguilera, el gran reclutador de fuerzas políticas, ha hecho la quinta de este año, y los comités se multiplican flamantes y nuevecitos lo mismo que el año 60.

Hay dos cosas que no he podido nunca explicarme.

1.ª Como todos los días se repite el timo de los perdigones.

2.ª Como se encuentra siempre que se busca, una generación dispuesta á formar comités, hacer la vida de la política menuda, sin tener presente que del comité, de la bulla, de la política de barrio eternamente suele pasarse al desengaño doméstico.

La política cada día interesa menos y, sin embargo, cada día hay más gentes que se dedican á ella; y es que el trabajo anda mal, la industria no está muy floreciente y la electoral es la que paga menos contribución y algunas veces ha producido mayores rendimientos.

Bajo otro punto de vista puede defenderse la conveniencia de la creación constante de comités de toda especie de partidos, bajo el punto de vista higiénico.

La política es una especie de virus de las sociedades modernas, algo así como la viruela ó la bubónica, y en esta época de vacunaciones y de sueros antidiftéricos, la entrada en los comités es, á modo de vacuna política que suele hacer indemnes para las epidemias á los que han aguantado la pústula y la fiebre del comité.

Así y todo, mientras el presupuesto sea el origen de renta de la mayor parte de los españoles, los empresarios de comités obtendrán siempre resultado como lo obtienen siempre los que anuncian devolver la juventud y las ilusiones.

Como todo se materializa, vendrá con el tiempo una modificación en la manera de formar los comités de los partidos, y habrá algo así como la formación de las compañías dramáticas: se harán préstamos á los actores, y entonces sólo podrán ser empresarios los hombres verdaderamente acaudalados.

Los carlistas, cuyo factor es importante en la política española, niegan que piensen en movimiento alguno. Son españoles y no puede esperarse de ellos una falta de patriotismo como la que representaría ahora un levantamiento.

El movimiento literario se acentúa, como siempre, en esta época del año.

Luis Ruiz Contreras, más conocido en el mundo de las letras por *Palmarín de Oliva* y *El amigo Fritz*, con el título de *Tres moradas* ha publicado un libro grandemente curioso y admirablemente escrito, con un estudio modernista de Menéndez Pelayo, Galdós y Pereda, que ha fijado la atención de todos los que se ocupan de letras españolas. D. Víctor Balaguer ha hecho una nueva edición de sus *Instituciones y Reyes de Aragón* y de otro libro en el que recopila parte de sus artículos literarios. Villegas ha hecho un precioso arreglo de la obra alemana titulada *El honor*, adaptándola á la escena y á las costumbres españolas con un esmero y un cuidado que le acreditan de autor dramático y de envidiable periodista; la obra de Villega recorrerá todos los escenarios de España: encierra el problema social del ascenso y el descenso de las clases, y en lugar de resolverlo por la desesperación, lo resuelve por la caridad y el altruismo; no es una traducción, es mucho más que esto: es una obra literaria acabadísima.

La industria y el comercio luchan y trabajan á pesar del estado del país.

Madrid va tomando cada día más carácter industrial, y van nuestros fabricantes haciendo algo de lo que hacen en Paris, es decir, trabajar mucho en Madrid para las provincias.

La Bolsa se mantiene firme y no hay, que yo sepa, nada de nuevo empréstito á pesar de lo que dicen Agencias y corresponsales.

Se prepara la gente á divertirse en Carnaval, menudean los bailes y la eterna máscara humana contará con una fiesta más.

Yo, que apenas me conozco, no doy más broma y quedo por hoy de ustedes afectísimo

García-Fernández.

Madrid 22 de Febrero de 1897.

EL EJÉRCITO GRIEGO

El ejército griego de primera línea movilizado debe constar, según la ley vigente, de 55 batallones de tropas á pié, 18 escuadrones de caballería, 27 baterías de artillería, 15 compañías de ingenieros y los servicios auxiliares correspondientes.

El servicio personal es obligatorio, y todo ciudadano es llamado á formar parte del ejército permanente en 1.º de Octubre del año en que cumpla 21 de edad.

La duración del servicio militar bajo banderas es de dos años aproximadamente, y despues se pasa á la reserva del ejército permanente durante diez años y se continúa durante ocho en la primera situación del ejército territorial, y durante diez en la reserva del ejército de segunda línea.

Como en los demás ejércitos europeos, existen los casos de excepción y dispensa, etc. y la tasa militar, conservando también el voluntariado por un año.

El rey es el jefe supremo del ejército, y el ministro de la Guerra es responsable del rey.

La división militar de Grecia comprende tres grandes circunscripciones: Larizza, Missolonghi y Atenas.

La infantería, en tiempo de paz, consta de 10 regimientos de á tres batallones de cuatro compañías. Además hay ocho batallones de cazadores.

La caballería consta de tres regimientos de á cuatro escuadrones.

La artillería se compone de tres regimientos que forman 11 baterías de campaña y 9 baterías de montaña. Cada una de estas baterías es de á seis piezas sistema Krupp y de calibre de 87 milímetros para las piezas de campaña, y de 65 para las de montaña.

El efectivo previsto por el presupuesto de 1895 es de 23.435 hombres y 1.872 oficiales.

Al pié de guerra, dentro de los cuadros que antes hemos indicado para el caso de movilización, pueden ponerse sobre las armas: 84.125 hombres y 6.597 caballos.

Contando con el ejército territorial, Grecia podría movilizar mas de 200.000 hombres; pero no cuenta con los cuadros necesarios.

Hasta ahora el fusil reglamentario lo ha sido el Gras, modelo 1878, pero ya se sabe que recientemente se han encargado á las fábricas de armas de Italia 100.000 fusiles de pequeño calibre.

En tiempo de guerra, cada circunscripción militar formará una división de primera línea compuesta de dos brigadas de infantería, y cada brigada estará compuesta en la forma siguiente: tres regimientos de infantería, uno ó dos batallones de cazadores, un regimiento de artillería, un regimiento de caballería, dos ó cuatro compañías de ingenieros, una sección de telegrafía, una compañía de tren, una columna de Sanidad, una columna de municiones, dos hospitales de campaña, dos parques de ingenieros y otro más de reserva.

La instrucción militar de las tropas deja muchísimo que desear, y en el año 1895 fué preciso, por razones de economía, suprimir los ejercicios de tiro al blanco para infantería, y se redujeron á 12 los tiros por batería para la instrucción de los hombres de cada año.

Desde Madrid

El ataque á Silang y otras poblaciones de la provincia de Cavite, es el único hecho en que está fija la opinión y en todas partes se dedican frases de elogio á todos los que en él han intervenido desde el general Polavieja al soldado anónimo que pierde la vida ó la salud por el plomo enemigo.

Siendo este asunto el tema de todas las conversaciones, á nadie puede estrañar que dados los puntos de contacto que tiene con la cuestión de Cuba, se recuerde esto y se parangonee la conducta de uno y otro general.

Nunca han sido tan oportunas las comparaciones como en el caso presente, y aunque siempre han sido odiosas, no pueden serlo hoy que aún el silencio en lo que á Cuba se refiere lleva envuelta la mayor de las censuras posibles.

En el ánimo de todos estaba que la insurrección del Archipiélago Magallánico revestía aún mayor gravedad si cabe que la de la Perla de las Antillas. Ver pacificadas las Filipinas en un plazo breve y no adelantar tan solo un paso en la isla de Cuba, no puede causar entre los españoles más sentimiento, y sentimiento por la falta de acierto en el encargado de la dirección de la campaña.

Tal vez algunos digan al leer estas líneas que aún no están por completo paci-

ficadas las islas Filipinas; pero á estos puede preguntarse si consideran en igual estado una y otra insurrección. Seguramente no habrá una sola persona que se atreva á decir que tan lisonjera es la situación de Cuba como la de Filipinas.

Pues si todos estamos de acuerdo al reconocer esto, debemos estarlo también al atribuirlo á la falta de fortuna que se observa en el general Weyler.

En más de un año que lleva al frente de aquel ejército, ni un solo hecho ha llevado á cabo que haya causado una corriente de optimismo en el país. Lo único que levantó, aunque por poco tiempo, el decaído espíritu público, fué la muerte del cabecilla más prestigioso de la insurrección y eso fué debido no á plan militar alguno, sino á uno de los muchos azares de la guerra. Este azar debió aprovecharse por el general Weyler como seguramente lo intentaría, pero no dió resultado alguno y, pasado el primer momento, perdió todo aquello que pudiera ser ventajoso para nuestra causa.

Por todas estas razones no es de extrañar que el relevo del general Weyler se espere desde hace algún tiempo, y tal vez tenga efecto dentro de poco, pues si hasta ahora no ha dado resultado alguno práctico, su gestión no es de esperar lo de más adelante, pues desde hace algún tiempo cuenta con cuantos medios ha creído necesarios para la pacificación de la isla lo mismo en hombres que en dinero, y material de guerra le ha facilitado la Nación cuanto ha pedido.

Cafrán

22 de Febrero de 1897.

La "Marsellesa" de los griegos

Durante las últimas manifestaciones patrióticas efectuadas en Atenas, la multitud ha cantado con entusiasmo el famoso himno de la independencia griega.

La inspirada composición musical que, como la *Marsellesa* en Francia, ha conducido muchas veces al combate á los enemigos de la tiranía, fué escrita por Constantino Rhigas, llamado «el Tirteo de la Grecia moderna.»

Rhigas nació en Velastini en 1753.

Desconocese su historia durante los primeros años de su vida. Sábese, solamente, que siguió los primeros estudios en una escuela griega, y que éstos quedaron interrumpidos al morir los padres de Rhigas quien, para proporcionarse el necesario sustento, admitió el nombramiento de secretario que le ofreció un rico boyardo de Valaquia, llamado Braukowano.

Al estallar la revolución francesa, despertóse en el alma apasionada é independiente de Rhigas el deseo de libertar á Grecia del yugo otomano, y concibió el gigantesco proyecto de determinar el levantamiento de su patria, tanto tiempo oprimida.

A esta idea grande y generosa consagró Rhigas toda su existencia, organizando una vasta asociación de patriotas que se llamaban *hetaireias*, esto es, compañías, y á la cual pertenecían los hombres influyentes de todas las clases sociales.

Poeta y músico, asoció á su obra política la influencia decisiva del divino arte, y al efecto é inspirándose en la *Marsellesa* de Rouget de L'Isle, compuso diversos himnos patrióticos con los que conquistó rápidamente la popularidad.

Entre todas sus obras destacóse pronto la que había de servir de himno de combate á los griegos. Es la titulada *Marchemos, hijos de la Grecia*, citada con encomio por Neroulos en sus obras y que aparece en primer término en la colección de himnos griegos publicada clandestinamente en Jassy á fines de 1814.

Comprendiendo Rhigas que ante un

enemigo tan poderoso como Turquía necesitaba Grecia de algún aliado formidable, solicitó el auxilio de Bonaparte que á la sazón acababa de penetrar triunfante en Italia.

Acogida benévola la solicitud del patriota griego por el conquistador de Europa, partió Rhigas de Viena, dirigiéndose á Trieste con objeto de celebrar una entrevista con Napoleón.

Al llegar Rhigas á dicha ciudad fué traicionado por un confidente de las autoridades turcas y reducido á prisión.

Se le condujo á Viena donde intentó suicidarse asistiendo una puñalada.

En 1798, el Gobierno austriaco, cediendo á las reiteradas instancias de la Sublime Puerta, entregó el patriota al gobernador de Belgrado quien, obedeciendo las órdenes del Sultán, mandó decapitar al prisionero.

El nombre de Constantino Rhigas, verdadero mártir de la libertad, es pronunciado con veneración en toda Grecia.

Los Estados Unidos y España

La escuadra yankee

Madrid 23.—Se ha recibido un despacho de Washington anunciando que M. Olney ha dicho, que si bien la escuadra de los Estados Unidos se halla en la actualidad muy cerca de Cuba, para nada tiene que presentarse allí, pues las relaciones de amistad entre dicha República y España no se han alterado en lo más mínimo.

M. Olney ha manifestado, además, que habiendo entrado el Gobierno español en el camino de las reformas antillanas, los Estados Unidos no se hallan en el caso de adoptar, con respecto á Cuba, ninguna actitud que pueda considerarse ofensiva á las buenas relaciones con nuestra nación.

EL CONFLICTO DE ORIENTE

Las potencias y Grecia

Un «ultimatum»

París 22.—La prensa observa hoy que los ministros de Negocios Extranjeros de Francia, Inglaterra y Alemania han hecho declaraciones idénticas ante los Parlamentos respectivos, acerca de la mejor solución del conflicto cretense.

En esto viene demostrado el acuerdo de las potencias en esa grave cuestión.

Según noticias de procedencia inglesa, las grandes potencias han notificado un «ultimatum» al gabinete de Atenas, intimándole la evacuación de la isla de Creta por sus tropas dentro de un plazo de 48 horas.

Dícese que el Gobierno helénico ha contestado sometiendo á la intimidación, mientras las potencias garanticen formalmente que se dará un régimen autonómico á la isla.

En Creta

Por la vía de Constantinopla se recibe la noticia de que las tropas helénicas en Creta, al mando del coronel Vassos, después de apoderarse de los fortines de las cercanías de la Canea, permanecen inactivas.

En Retymo, los musulmanes han pedido por intermediación de las embajadas europeas, que las potencias tomen bajo su protección á los mahometanos de Creta.

LO DE FILIPINAS

Despacho oficial

Madrid 23.—Se ha recibido un cablegrama oficial de Manila, en el que el general en jefe dice que el general Lachambre continúa practicando reconocimientos por los alrededores de Silang, donde encontró 500 cadáveres.

Añade el general Polavieja que espera en breve continuar su plan.

Ha salido la columna Arizon dirigiéndose al Norte del río Z-pote.

Dice el propio general que ha restablecido la línea telegráfica, movilizandó varias columnas para impedir la aproximación de partidas rebeldes.

También ha hecho lo mismo con la línea que une Manila con Pamplona.

Está verificando la concentración de todas las fuerzas para favorecer las operaciones.

En un reconocimiento por las madrigueras de las inmediaciones de Silang, encontraron nuestras tropas una grande partida á la que dispersaron, causándole numerosas bajas.

Nosotros tuvimos heridos leves el teniente Herrero hijo del general del mismo apellido, el teniente Valls y otro; cuatro soldados muertos.

En Bulacan, en varios encuentros, el enemigo ha tenido 22 muertos.

Reina tranquilidad en varias provincias, reanudándose las tareas agrícolas.

Campaña de Cavite

Se ha sabido que el párroco de Silang, que es un indígena, hizo fuego sobre las tropas huyendo luego con los rebeldes.

Se encarga de la iglesia de la población un capellán castrense.

Los rebeldes atacaron á Silang hasta con lantacas, durando el fuego dos horas.

Tuvimos al sargento Porqueras y cuatro soldados muertos, y heridos los tenientes Bayo, Fuertes, Borrero y 16 soldados.

Fué rescatado el soldado José Martín Arias, transportado enseguida á Calamba donde le ha sido amputada una pierna.

La provincia de Pangasinan ha ingresado 400,000 pesos, producto de la recaudación de los tributos.

Lo de Cuba

Noticias del 24

La muerte de Ruiz

Según las noticias de la Habana, el dentista D. Ricardo Ruiz murió en la cárcel de Guanabacoa el 17 del actual, y luego empezaron á hacer correr los enemigos de España que le había hecho matar el coronel Fonsdeviela.

El dentista fué preso por creérselo cómplice del cabecilla Aranguren en el descarrilamiento del tren de Guanabacoa á Regla.

Según parte del general segundo cabo, el preso murió de congestión cerebral.

El cónsul de los Estados Unidos en la Habana reclamó el cadáver, que le fué entregado, y lo reconoció un médico que acompañaba al propio cónsul.

El general Lée nada dijo hasta el 21 por la tarde, en que formuló una reclamación, alegando, que el cadáver presentaba una contusión en la cabeza que pudo ser causa determinante de la conmoción cerebral.

El general marqués de Ahumada ha dispuesto abrir una información.

El ministro de la Guerra ha pedido por el cable nuevos datos á la Habana.

Parece que tiene también solicitada una información el Gobierno de los Estados Unidos.

Sociedad de La Lucha

Almuerzo

Tortilla á la lionesa
Rodaballo con leche
Manos de ternera á la rusa
Huevos rellenos de lomo
Ensalada
Postres

Comida

Sopa de legumbres
Tencas en salsa blanca
Chuletas de cerdo con pepinillos
Venado en salsa
Atún guisado
Ensalada
Postres

Buenos rellenos de lomo.

—Se cortan huevos duros en dos pedazos iguales, quítaseles las yemas y macháquense con suficiente cantidad de miga de pan empapada en leche y bien exprimida. Hágase un picadillo muy menudo de carne magra de lomo de cerdo, y mézclase bien con la masa anterior; se añade cebo-

lla y perejil picados, sal, pimienta y especias; macháquese bien este condimento y se ablanda con yemas de huevo crudas. Se llenan con esto las claras cocidas, y el resto se pone en una fuente que resista el fuego; colóquense los huevos encima y se lleva el plato al horno con fuego lento por encima y debajo.

Cuando haya terminado la cocción, se sirven con una salsa rubia.

Venado en salsa.—Se toma la carne de pierna de venado, se corta en tajadas iguales y delgadas; se mechan con tocino y se sazonan con sal y pimienta y se hacen marinar durante doce horas. Se escurren y secan las tajadas y se saltean en manteca caliente á fuego vivo. Separadamente se frien en la manteca rebanadas de pan en igual número que tajadas de venado haya, y se colocan en una fuente; poniendo una rebanada entre tajada y tajada; se hace una requemada con el fondo del cocimiento del venado, se moja con el resto de la marinada y una taza de caldo desengrasado, y se vierte esta salsa hirviendo por encima del venado en el momento de servirse.

NOTICIAS

En circular publicada ayer por el señor Delegado de Hacienda, leemos las siguientes prevenciones que pueden interesar á muchos de nuestros abonados, y son:

Primera. El plazo de seis meses concedido por la ley de Presupuestos de 30 de Agosto, para que puedan presentarse á liquidación y pago del impuesto de derechos Reales, los actos, herencias ó contratos anteriores á dicha fecha que no se hubiesen presentado dentro de los plazos legales, quedando libres de las multas correspondientes y de los intereses de demora, termina el día 28 del corriente inclusive.

Segunda. Pasado dicho día, todos los documentos que se presenten en las oficinas liquidadoras fuera de los plazos reglamentarios, incurrirán en las responsabilidades señaladas en el Reglamento de 1.º de septiembre próximo pasado hoy vigente.

—Ha regresado de Barcelona, á donde fué con objeto de pasar unos días al lado de su familia y consultar á algunas eminencias médicas, nuestro afectísimo amigo D. José Fortaín de la Mata, cuyo estado de salud es bastante satisfactorio y será completo en breve con el régimen que le han prescrito cuantos facultativos lo han observado.

—Ayer amaneció el día con una temperatura de 4º sobre cero, cuatro menos que los días anteriores. En cambio, el día fué espléndido y sin tramontana que nos molestara.

—Casi fué inútil el recordatorio que ayer hicimos al periódico carlista de la localidad, porque ya salió el mismo día con aquello del periódico carteril, etc., etc., lo cual prueba que tiene aprendida la lección y nos place, ya que por esta marca de fábrica podemos medir la abertura de su ángulo facial.

Y nos agravia para darle á nuestro corresponsal *Cafrán* un vapuleo á la manera de los enanos crispinos, todo porque *Cafrán* se ha hecho cargo de cuanto se dice referente á conspiraciones carlistas, como si ese periódico fuera capaz de estar al corriente de lo que tramán los verdaderos de su partido ¡Pobre compañero!

Lo que si creemos es lo que dice de que el día del triunfo no se contentará con una administración de correos; porque siempre hemos oído decir que el que menos vale aspira á mas y que la ignorancia es muy atrevida. De todos modos, por nosotros que entren los catecúmenos; pero créanos el colega, aprenda á discutir y adquiera hábitos periodísticos antes de hacer pinitos con la grosería por arma y el desparpajo por impulso, circunstancias que podrán llenar la vanidad personal, pero nunca reportan forma ni provecho y tenga en cuenta que *Cafrán*, nosotros y cuantos lo tengan por conveniente se ocupan de los carlistas en uso de un legítimo derecho, sin referirse ni por asomo al colega ni á la fracción disidente que representa, porque ya sabemos que si no se contentan con una administración de correos cuando triunfen (¿?) el día del peligro se contentan con hacer mutis por el foro.

—En concepto de diputado provincial,

ha tomado posesión del cargo de vocal de la Junta provincial de instrucción pública D. Narciso Vilaseca y Ramilans.

* El auxiliar de la escuela práctica don Rafael Escribá, ha pedido al señor ministro de Fomento que le sea expedido el título administrativo de 1.375 pesetas conforma tiene ya solicitado, apoyándose en la Real orden de 26 Octubre de 1895 que equipara las auxiliares de las escuelas prácticas á magisterios elementales de la localidad respectiva.

* Ha renunciado la escuela de Santa Pau la profesora D.ª Clara Bruguera, habiendo sido nombrada para sustituirla interinamente D.ª Antonia Sancho Falguera.

* Se ha ordenado á D.ª Mercedes Ramonét que se ponga inmediatamente al frente de su destino, y al alcalde de Agullana que se abstenga en lo sucesivo de conceder licencias para las cuales no está facultado.

* Ha cesado en la escuela de Pardina, por pasar á la de Selma, en Tarragona, D.ª Josefa Ponsoda.

—Durante unos días, ha estado en esta provincia inspeccionando las Agencias de la compañía de seguros *La Gresham*, el Director de la Sucursal en España de tan acreditada Compañía, nuestro particular amigo D. José Alguier, quien ayer tarde salió para Barcelona, Valencia y Madrid.

—Ha fallecido en Málaga el hijo mayor del difunto señor Figueras, presidente que fué de la república en España.

—Se ha dispuesto que los mozos que lleven doce años de servicio militar, pertenecientes al reemplazo de 1885, reciban la licencia absoluta.

Los expedientes de los que no han embarcado para Ultramar por haber alegado excepción, serán sometidos á las comisiones mixtas para que resuelvan.

—Tenemos noticia de que se encuentran bastante aliviadas de la dolencia que les aqueja, las respetables madre política y esposa de nuestro particular amigo don Antonio Comin, ex-diputado á Cortes por el distrito de Santa Coloma de Farnés, de lo cual nos alegramos muy de veras.

—Continúan las tartanas y carros circulando sin luz durante la noche.

¿Y las ordenanzas?

—Se encuentra en Barcelona el secretario particular del Presidente del Consejo de Ministros, señor Morlesin.

—Es de importancia suma el incremento que ha tomado en Blanes la replantación de la vid, así como los ingertos procedentes todos de cepas americanas.

En vista del satisfactorio éxito obtenido por los primeros ensayos, hallanse ya casi del todo repoblados los viñedos de aquí término municipal.

Uno de los propietarios que más plantaciones han hecho con éxito maravilloso, ha sido nuestro amigo D. Mateo Vila y Vila.

—En el vapor «San Fernando» han llegado á Barcelona procedentes de Cuba con destino á varias casas de comercio de dicha capital, 170 cajas conteniendo medio millón de duros en plata.

—Han sido destinados á la Reserva de Rosellón, en esta ciudad, los capitanes don Celedonio Canzano y D. José Figueras.

—A las 10 de esta noche tendrá lugar en los salones de la Sociedad «Las Odaliscas» el extraordinario baile llamado de *Eva*, el cual, como los demás que se verifican en dicha Sociedad, promete verse concurrido.

Antes de empezar el baile tendrá lugar una escogida serenata por la reputada orquesta que dirige D. Leonardo Arolas, frente al local social, instalado en la calle de Abeuradors.

—Leemos en *El Noticiero Universal* de ayer, el siguiente telegrama fechado la noche antes en esta ciudad:

«El interventor del Estado en esta provincia, señor Lopez Bago, dispuso, según parece, esta tarde, sin motivo justificado para ello, que fueran recogidas las ediciones del *Diario de Barcelona*, *Correo Catalán* y *El Diluvio*, al llegar á esta ciudad los mencionados periódicos.

Enterado el gobernador civil de lo sucedido, ha dispuesto inmediatamente se deje libre la circulación de los periódicos

citados, sin perjuicio de exigir las responsabilidades en que pudieran haber incurrido los que ordenaron la recogida.»

Efectivamente, sucedió lo que antecede, retrasándose por dos horas y media el reparto de las ediciones, gracias a la entereza de nuestro gobernador civil que sin reservas aplaudimos.

Bueno y santo que las Empresas de los ferrocarriles tengan orden de no facturar los paquetes de periódicos aún cuando vayan estos debidamente franqueados, no obstante haberse ello consentido en toda España en obsequio a la prensa; pero bueno también que las Empresas no los acepten a su presentación, ni perjudiquen a las periodísticas deteniendo la circulación de los paquetes de periódicos el primer empleado que se le antoje, ya que médicos hay para evitar ese médio de circulación, aunque la detención se haga como creemos no puede hacerse, considerando paquetes mercantiles lo que no puede por menos de considerarse paquetes de correspondencia, cuya conducción compete exclusivamente al servicio de correos.

De todos modos, el perjuicio se evitó gracias al señor Elola, si bien con perjuicio y retraso para los suscritores.

—El domingo último fué encontrado en la calle del Arrabal del pueblo de San Juan de las Abadesas el cadáver de un niño de 6 años de edad, con el cráneo fracturado, que según declaraciones fué producida dicha desgracia por un carro procedente de Camprodón, cuyo dueño al ser detenido, dijo que lo sucedido había sido a consecuencia de habersele desbocado la caba-llería.

El juzgado entiende en el asunto.

—Hoy, a las 10 de la noche, tendrá lugar en el salón del Odeón el baile titulado de «Eva», cuyos bailables corren a cargo de la orquesta que dirige el joven profesor señor Vidal.

—Por el gobierno civil, se interesa la busca y captura del sargento del Depósito de Ultramar de Cádiz Salvador Mayol, desertor, y del soldado Esteban Fornell Cabra, fugado de uno de los cuarteles de Valencia.

—Ha sido dada de alta en el manicomio de esta ciudad, la presunta vesánica Josefa Massa Freixa, vecina de Salt, por

haberse hecho cargo libre y espontáneamente su esposo Francisco Vicens.

—Sigue tratando *El Tiempo* de la agitación carlista que se nota en las provincias del Norte de España, manifestando que el diputado de dicho partido señor Llorens, de un tiempo a esta parte, se mueve mucho, realizando algunos trabajos de propaganda.

Seguimos dudando.

—Le ha sido concedida a nuestro amigo el subdirector de telégrafos y jefe de la Estación de Figueras D. Miguel Coll, una licencia de veinte días que empezará a usar hoy, siendo interinamente substituido por el jefe de estación D. Pedro Pou Escat.

El señor Coll, según tenemos entendido, contraerá hoy ó mañana matrimonio, y excusamos decir lo sinceramente que le deseamos muchas felicidades en su nuevo estado.

—Ha sido multado con 5 pesetas el tartero de Camprodón Jaime Brunet Casademont, por conducir una tartana sin hoja de ruta y sin el correspondiente número en el vehículo, el cual pertenece a la empresa de José Güell, vecino del referido pueblo.

Dolores reumáticos. Se alivian a la primera untura del prodigioso BALSAMO ANTIRREUMÁTICO DE ORIVE, reconocido como irremplazable en todo el mundo para curar los más indomables casos de reuma. —Véndese en toda farmacia. R

EN LA PRIMERA HOJA DE UN ALBUM

«¿Qué es la vida? Un frenesí
¿Qué es la vida? Una ilusión,
Una sombra, una ficción,
Y el mayor bien es pequeño;
Que toda la vida es sueño,
Y los sueños, sueños son.»

CALDERON DE LA BARCA.

Mariposa que aturdida
Con tus efímeras galas
Abres las frágiles alas
Al frenesí de la vida;
No vuelas enloquecida
Tras la dicha baladí,
Dejando flores aquí
Por las flores de otro huerto;
Porque has de perder el puerto
Y es la vida un frenesí.

Es la vida una ilusión,

Que nos halaga y fallece,
Sombra que se desvanece
Con pena del corazón;
Ragocijada ficción,
Mentida tierra de bruma,
Pompa de cristal en suma
Con bellos fulgores rojos,
Que apenas la ven los ojos,
Se quiebra como de espuma.

El mayor bien es pequeño,
Juventud es flor de un día,
Gloria es hueca argentería,
Amor es dulce beleño,
Y toda la vida es sueño,
Sueño de demencias loco;
Y por ser el sueño loco,
Que á reposar no se atreve,
La vida es un sueño breve,
Por eso dura tan poco.

Los ensueños, sueños son,
Que al despertarnos se olvida;
Sólo no es sueño en la vida
La virtuosa intención;
Porque ley es de razón
En la vida transitoria,
Que nos lanza a la victoria
Con la enseña que flamea,
Que el que en la tierra pelea,
Reciba el premio en la gloria.

—Al abrir, niña Mercedes,
De tu álbum las blancas hojas,
Sólo te nuestro congojas,
Como traicioneras redes;

Oír mis consejos puedes;
Pues yo que cerré los ojos
De tu madre a los despojos
Del mundo su alma al partir,
A tí te los quiero abrir,
Porque el mundo te dé enojos.

Francisco Gimenez Campaña.
de las Escuelas Pías.

Boletín religioso

SANTOS DE HOY

S. Tarasio y el beato Sebastián de Aparicio

CUARENTA HORAS

En la iglesia de las Siervas de San José

CORTE DE MARÍA

Hoy se hace la visita a la Virgen de la Anunciación, en la iglesia de las Capuchinas.

BANCO DE ESPAÑA

Desde el 2 de Marzo próximo se pagarán con bonificación de 24 % los cupones de 4 % Exterior y Cubas del 86 y 90, vencimiento 1.º Abril venidero, que no hayan sido retirados de esta Sucursal hasta el 27 del corriente.

Gerona 24 Febrero 1897.

El Secretario,
R. Amador.

Tipografía de LA LUCHA, plaza del Grano, 6, bajos.

Sección comercial

VALORES DEL ESTADO	Contado	Fin mes	Próximo	OBLIGACIONES	Contado
Interior.		64 90		Almansa 5 por 100.	83 00
Exterior.		77 50		F. C. Francia 6 por 100.	92 75
Amortizable.	90 00			Id. id. 3 por 100.	81 62
Cubas, Emisión 1886.	94 62			Cédulas id. no hipotecadas 6 por 100.	06 00
Id. id. 1890.	80 00			Orenses 3 por 100.	00 00
ACCIONES				BOLSA DE MADRID.	
Banco Hispano Colonial.	99 00			Interior.	64 80
F. C. Norte España.	25 55			BOLSAS EXTRANJERAS.	
Id. Tarragona Barcelona y Francia.	17 90			(Giros.	26 50
Id. Medina, Zamora, Orense a Vigo.	10 50			Paris (Renta exterior.	61 25
				(Acciones F. C. Norte España	93 06
				Londres.—Renta Exterior.	00 00
Oro				CUPONES—1.º Abril 1897.	
Centenes Alfonso.	24 50			Cubas.	24 25 por 100 benef.
Id. Isabel.	29 00			Exterior.	24 00 por 100 »
Onzas.	25 50			Interior y amortizable	2 00 por 100 dañe
De 4 \$.	25 00				
De 2 \$.	21 75				
Pequeño.					

Telegrama de la casa Quintana y Bassols.

Ciudadanos, núm. 20, subida de San Martín, principal

dueño y otro hombre libre, todos armados y con abundantes municiones; detrás de estos puso a los peones, unos doscientos cuarenta hombres, estos eran los traficantes en corta escala, camelleros y pasajeros de todas clases. Cada uno de estos llevaba su carabina a la espalda y otras armas cortas en la cintura; y caso de necesidad hubiera podido descargar a los más robustos camellos de carga, y entrar con ellos en batalla. Pero el ferik franco entendía la guerra a su modo, y no proponiéndose atacar, sino solo defenderse, confiaba más en la gente de a pié que con la de camello. Dispuso pues, que treinta ginetes abriesen la marcha a la cabeza del convoy a seis ó siete de fondo, y muy esparcidos para que pareciese un numeroso escuadrón. Los restantes camellos de montura los colocó a la cola, de retaguardia. En el centro iba todo el grueso del bagaje, acompañado de infantes, con órdenes para que a la primera señal de encuentro, atasen camellos y esclavos y fuesen a reunirse con él, que marchaba a la cabeza de la columna.

En esta orden movióse el campo y animoso y confiado en las disposiciones del comandante, aceleró la marcha. Entretanto los exploradores no retrocedían, de lo que se deducía que por todos lados se veían libres las llanuras. No fiándose aun Gastou de estas disposiciones, mandaba a Guido de vez en cuando con uno ó dos compañeros a hacer algún reconocimiento, valiéndose del antejo, sobre todo cuando veía a lo lejos alguna prominencia elevada ó alguna elevación de arena; y Guido llegando a lo alto y reconocido el terreno, disparaba un pistolazo, que era señal convenida de que todo estaba libre.

Después de dos horas de viaje y traspuestas las primeras dunas y hallándolas limpias de enemigos, renació en la mayoría la halagüeña esperanza de que se pasaría también esta última jornada, antes de Insallah, en completa paz. El

que no cesasen de rondar y tumbóse después de tomar algún descanso. A Guido que titubea en acostarse,—¡Anda! le dijo sonriendo, échate en el colchón y duerme lo mejor que puedas: la primera virtud militar es dormir a tiempo para a tiempo poder velar. Si en tu exploración has visto los fuegos del enemigo, el almanaque señala mañana tiros; si has visto estrellas, señala calor nada más. De todos modos mañana por la tarde nos apearemos en Insallah, a mitad camino, óyelo bien, a mitad del camino de Tombocú: buenas habitaciones, buena cena, agua fresca, un que ver de viajeros de todas las partes del Desierto; tal vez, ¿quién sabe? caravanas de Tombocú, y por ellas alguna noticia.... Si las muchachas han llegado allí, ten por seguro que no habrá viajero que venga de allí que no hable de tan extraordinario suceso... ¡Ea, pues, a dormir! descansa y sueña cosas alegres.»

Diche esto, así mismo como estaba vestido, dejóse caer en la cama, donde el cansancio le envolvió pronto en un profundo sueño.

La tranquilidad más profunda reinó hasta el alba; pero el día no correspondió a la noche. Ninguna de las jornadas del Desierto estuvo tan lleno de accidentes inesperados y notables.



Horario de trenes

(Horas del Meridiano de Madrid)

LINEA DE TARRAGONA A BARCELONA Y FRANCIA					
Salidas de Gerona para Barcelona			Salidas de Gerona para Port-Bou		
Trenes	Horas de salida		Trenes	Horas de salida	
	mañana	tarde		mañana	tarde
Correo	6:48	»	Omnibus	8:39	»
De mercancías	10:37	»	De mercancías	12:43	»
Omnibus	»	3	Mixto	5:40	»
Expreso	»	5:09	Correo	7:35	»
Los trenes Correos y Omnibus llevarán coches de 1. ^a , 2. ^a y 3. ^a , el de Mercancías de 3. ^a y el Expreso de 1. ^a y 2. ^a clase.			El tren Omnibus llevará coches de 1. ^a , 2. ^a y 3. ^a de Mercancías y Mixto de 2. ^a y 3. ^a y el Correo de 1. ^a y 2. ^a clase.		
LINEA DE SAN FELIU DE GUIXOLS A GERONA					
Salidas de Gerona para San Felii			Salidas de San Felii para Gerona		
Trenes	Horas de salida		Trenes	Horas de salida	
	mañana	tarde		mañana	tarde
Num. 2. (Julio y Agosto)	5:09	»	Núm. 9. (Julio y Agosto)	5:40	»
Número 4.	8:54	»	Número 1.	4:32	»
Número 6.	11:44	»	Número 3.	7:30	»
Número 8.	»	3:22	Número 5.	»	12:44
Número 10.	»	5:35	Número 7.	»	2:50
LINEA DEL BAJO AMPURDAN					
Tren correo núm. 1, sale de Flassá a las 6:32 de la mañana. Llega a Palamós a las 9:07.			Tren ordinario núm. 8, sale de Palamós a las 4:25 de la tarde. Llega a Flassá a las 7:14.		
Tren correo núm. 2, sale de Palamós a las 3:15 de la mañana. Llega a Flassá a las 5:36.			Tren discrecional núm. 9, sale de Flassá a las 4 de la mañana. Llega a Palamós a las 7:14.		
Tren correo núm. 3, sale de Flassá a las 9:30 de la mañana. Llega a Palamós a las 11:51.			Tren discrecional núm. 10, sale de Palamós a las 6:41 tarde. Llega a Flassá a las 9:42.		
Tren ordinario núm. 4, sale de Palamós a las 6:60 mañana. Llega a Flassá a las 8:27.			Tren discrecional núm. 11, sale de Flassá a la 1:12 tarde. Llega a Palamós a las 4.		
Tren ordinario núm. 5, sale de Flassá a las 2:45 tarde. Llega a Palamós a las 5:3.			Tren discrecional núm. 12, sale de Palamós a las 7:50 mañana. Llega a Flassá a las 11:21.		
Tren ordinario núm. 6, sale de Palamós a las 11:20 mañana. Llega a Flassá a las 1:50.			Tren discrecional núm. 13, sale de Flassá a las 9:40 noche. Llega a Palamós a las 1:56.		
Tren ordinario núm. 7, sale de Flassá a las 6:25 tarde. Llega a Palamós a las 8:44.			Tren discrecional núm. 14, sale de Palamós a las 5:30 tarde. Llega a Flassá a las 7:53.		
Los trenes discrecionales solo circularán en las temporadas que la Compañía juzgue oportuno y no contendrán coches de primera clase.					
LINEA DE OLOT A GERONA					
Salidas de Salt (Gerona) para Amer			Salidas de Amer para Salt (Gerona)		
Trenes	Horas de salida		Trenes	Horas de salida	
	mañana	tarde		mañana	tarde
Número 2.	9:10	»	Número 1.	7:40	»
Número 4.	»	3:00	Número 3.	»	1:00
Número 6.	»	6:00	Número 5.	»	4:30
NOTAS. Los trenes serán mixtos y se compondrán por ahora, en lo referente a viajeros, de coches de 2. ^a y 3. ^a clase.					
Los trenes continuados en este cuadro, combinan por su orden numérico con los de la línea de Francia n.º 25 procedente de Port-Bou n.º 22 de Barcelona, n.º 27 de Port-Bou y n.º 26 de Barcelona, que legan respectivamente a Gerona a las 6:41 y 8:29 mañana, 2:52 y 5:4 tarde.					

Sociedad general de transportes marítimos a vapor de Marsella
 Servicios del mes de Febrero de 1897
LINEA DIRECTA PARA EL RIO DE LA PLATA
 Saldrá de Barcelona el 21 de Febrero directamente para Montevideo y Buenos-Aires el más rápido y rápido vapor francés

ESPAGNE
 Línea para el Brasil y Rio de la Plata
 Saldrán para Rio-Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos-Aires los grandiosos y acreditados vapores franceses

El día 11 el vapor
 El día 26 de Febrero » **LES ANDES**

Consignatarios en Barcelona, Ripol y Comp.^a, Plaza de Palacio, Barcelona.



VIGOR del CABELLO del Dr. AYER
 Es el mejor cosmético, hace crecer el cabello, DESTROYE LA CASPA,
 Y con su uso el cabello gris vuelve a tomar su color primitivo.

El Vigor del Cabello, del Dr. Ayer, está compuesto de los ingredientes más escogidos. Impide que el cabello se ponga claro, gris, marchito ó rasposo, conservando su riqueza, exuberancia y color hasta un período avanzado de la vida. Cura los humores y la comezón.

Cuanto más se usa, más rápidos son sus efectos.
Medalla de Oro en la Exposición de Barcelona.
 Preparado por el Dr. J. C. Ayer y Ca., Lowell, Mass., E. U. A.
 Póngase en guardia contra imitaciones espúreas. El nombre de "Ayer" figura en la envoltura, y está vaciado en el cristal de cada una de nuestras botellas.

Café Nervino medicinal.
 Nada más inofensivo ni más activo para los dolores de cabeza, jaquecas, vahidos, epilepsia y demás nerviosos. Los males del estómago, del hígado y los de la infancia en general, se curan infaliblemente. Buenas boticas, a 3 y 3 pesetas caja. Se remiten por correo a todas partes.

Dr. Morales, Carretas 39, Madrid. 000

CARNE LIQUIDA 19 por 100 de PEPTONA

Del DOCTOR VALDÉS GARCÍA.—MONTEVIDEO, América del Sur.
 Medalla de oro en las Exposiciones de Barcelona 1888, Paris 1889, Génova 1892 y Chicago 1893
 EXTRACTO ELABORADO CON LA MEJOR CARNE DE VACA DEL URUGUAY, eficazísimo y sin rival para combatir la inapetencia, debilidad, anemia, consunción, tisis, diabetes, escrófulas, etc., y reconstituyente poderoso en la convalecencia.
 Se vende en frascos de 150 gramos en las principales farmacias de España.
 Representante en España: RAFAEL TRUÑO.—Barcelona.

Deventa en Gerona: Farmacia y Droguería del Dr. J. M.º Perez Xifra, Abeuradors 2 y 4 y Herrerías Viejas.

XIII.

Dos batallas empezadas

Brillaba apenas el primer destello en el oriente, cuando ya Mesaoud mandata tocar diana. Recorria aquel laberinto de tiendas dando prisa a los gefes de brigada para plegar las tiendas, cargar los camellos y ponerse pronto en marcha. No habian oido un tiro en toda la noche, se hacia ilusión de lo mismo que deseaba; esto es, de que los Aghares se habian retirado descorazonados de poder atentar á mano armada contra su numerosa y fuerte caravana. Pero Gaston, que en el Sahara argelino habia aprendido muy bien lo que son esas supuestas retiradas, de las estratagemas y las repentinas sorpresas de la gente tuarika, no caía tan fácilmente en la trampa. Acercóse pues al sceicco y le dijo:

—Amigo, tú estas muy presuroso esta mañana. ¿Tienes seguridad en el camino? ¿no temes alguna emboscada?

—Porque la temo, contestó Messaoud, he dado orden a algunos de los mas ligeros, de ir siempre dos ó tres millas delante de nosotros de descubierta: no avanzaremos paso sin saber antes que está el camino libre.

—Buena idea ha sido esa, dijo Gaston; por allá por aquellas dunas a lo lejos del horizonte, yo quisiera hacer algo mas que llevar delante algunos espleradores.

—¡Bueno! ¿Y qué harás? Tú eres el ferik, reconocido por la asamblea, y ya has visto como te obedecimos anoche. Da tus órdenes: y yo te apoyaré. Asi hablaba lealmente el sceicco, al que importaba mucho tomar todas las precauciones posibles, y que habia comprendido al instante que en las ondulaciones del terreno accidentado tenian los ladrones gran ventaja, desembocando de improviso. Asi que, Gaston, viéndose secundado por el sceicco, mandó hacer alto la caravana al tiempo de ponerse en marcha, reunió a los gefes, y les dijo:

—A vosotros toca guiar a vuestros valientes soldados, si se presenta el enemigo a estorbarnos el paso; y vosotros ya sabéis hacer esto. Pero para triunfar con seguridad es necesaria la union. Que nadie pelee desbandado ni a capricho. Inculcadles que deben esperar vuestra señal, vosotros esperad la del ferik. Mi primera orden es que nadie camine a la desbandada, sino que todo el dia hasta que estemos a la vista de Insallah, avancemos en orden de batalla. Llamad a vuestros hombres de armas y decidles terminantemente: «Ay del vil que se retrase, que huya ó que desobezca: será coronado de tripas de buey (castigo militar usado entre los indigenas), y paseado por todo el campamento a latigazos.»

Esta corta arénga, y mas aun la proximidad del peligro, hizo obedientas a todos los que le oian. Gaston pudo libremente escuadronar toda la camellería, que contaba mas de cuarenta bestias de carrera y de batalla, cada una con su